
- 

BOLETIN DE LA ASOCIACION 
CULTURAL DE MARANCHON 

 ANO^ - NP'6 D. Legai: GU. ZII.-. 1989 JUNIO 1989 

EDITORIAL 

Cuando llegue este boletin a vuestras manos habrdis recibido los cuatro números que nos propusimos 
hacer anualmente. Hemos pretendido que, por medio de estas páginas, esttis informados de las alegrias, 
tristezas y pormenores que han ocumdo en nuestro pueblo. Si con estas hojas consideráis que os ha 
escrito el familiar que queda en el Pueblo, nos sentiremos satisfechos de haber logrado uno de nuestros 
propósitos. 

Es dificil hacer este boletin careciendo de los más elementales conocimientos de periodismo, claro 
que, como no nos han faltado la ilusión y las ganas de trabajar, creemos que estamos logrando buenos 
resultados. Al informador le gustaría poner noticias del agrado de todos los lectores, pero ... eso no es 
posible, porque dejaríamos de ser veraces. La verdad nos ha acarreado alegrías y disgustos; la gran 
mayoría reconoce nuestro esfuerzo y nos felicita, otros nos critican, ponen en nuestras bocas palabras 
cambiadas de sentido, levantan bulos ... Para evitar cualquier confusión o malentendido es necesario 
decir que los únicos criterios y opiniones de esta Junta Directiva son los que han aparecido y puedan 
seguir apareciendo en las Editoriales de este boletín. Cualquier otra cosa que se diga de nosotros ser6 
falsa y tendenciosa. 

Estamos para servir y no para servimos de los cargos que temporalmente ocupamos, así que, tarde o 
temprano conseguiremos nuestros objetivos. 

Este año nos hemos preocupado de algunos problemas que tiene el Pueblo: 
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a) No podemos perder la oportunidad de que el puesto de atenci6n permanente de salud se lo lleven 
a otro pueblo, ni que, estando proyectado como tal, se convierta en un simple punto de .guardia, como 
de hecho ya ha sucedido en algún otro pueblo por mantener planteamientos similares. Las obras 
proyectadas para la reforma de la actual casa del mtdico consisten en ampliarla en unos veinte metros 
cuadrados aproximadamente, y con ello únicamente se habilitaría espacio para que los mtdicos hagan 
guardias, pero no para que se instalen nuevos servicios mtdicos (análisis, rayos, electrocardiógrafo, 
pediatría, etc.) como tiene proyectado la Delegación Provincial de Sanidad. Se nos ha dicho que el 
material previsto para el Centro de Maranchón está ya adquirido y depositado provisionalmente en el 
Centro de Molina, pero que si definitivamente se convierte en un simple centro de guardia no se podrá 
instalar. 

b) El centro soda1  olival lente que hay concedido para Maranchón desde 1985 no se ha empezado a 
construir. El edificio estaría ubicado en la Plaza (en los lugares donde se encontraban la antigua cárcel 
y el fielato). Este centro social polivalente tendría múltiples aplicaciones: despacho de la Asistente 
Social, sede de la Asociación, club de la tercera edad, sala de exposiciones, etc. 

c) El ~ r o b i e m a  del aeua. Fue muy doloroso ver partir a los maranchoneros a sus lugares de residencia 
habitual antes de concluir las vacaciones de Semana Santa porque llevábamos cuatro dias sin agua. 
Entendemos que este problema es dificil de resolver, pero no sirven justificaciones como: "Siempre 
hemos estado así", "Ya sabes lo que es Maranchón", "Al que no le guste que no venga", "La solución 
es no gastar agua", etc. 

Para poner en claro los puntos a) y b) esta Junta Directiva pudo contar el día 29 de abril con la presencia 
del Ilmo. Sr. Delegado Provincial de Sanidad y Bienestar Social y el Jefe de Salud Pública de esta misma 
Delegación. Quisimos que vinieran para que nos ayudasen a resolverlos y no para criticar a nadie, porque 
somos conscientes de que criticando a las personas por la espalda no se resuelve nada. 

Para tratar el problema del agua entendemos que el Ayuntamiento debe dialogar con los vecinos afectados. 
Creemos que los maranchoneros han sabido aportar fondos siempre que alguien o algo les ha ilusionado, 
recordemos no hace tanto a la Junta de la Virgen. Recientemente Don Fidel (anterior p m c o )  también lo 
consiguió con la reparación de la Iglesia. Esta Junta invitará al Sr. Delegado Provincial de Política Territorial 
para que asista algún día del próximo verano a una charla-coloquio sobre este mismo asunto. 

Lamentamos que algunos miembros del Ayuntamiento no interpreten que nuestros quehaceres van 
encaminados a colaborar con ellos. El Ayuntamiento como Corporación nos merece el más absoluto respeto 
a todos. Confiamos que tras este año de vaivenes entre el Ayuntamiento y la Asociación trabajemos juntos 
por nuestro Pueblo. Volvemos a brindarles estas páginas y toda nuestra colaboración personal. 

La Asociación sigue ampliando su número de socios y rendirá cuentas de su gestión este verano en una 
Asamblea General. Esperamos que no Blttis porque necesitamos vuestras opiniones. 

* . . - - - . - - .- - -. - N O T I C I A S  . 
. . - . . - - - . - . DE - . . . - . LA ASOCIACION - - - . - - - -- - - - - - - - . . - - A - . - . . . . - # 

- - 
En el nuevo local de la Asociación se están La excursión se realizara el 10 de junio; la pena es que 

realizando los ensayos para poder representar "La dama solamente podrán aprovecharse de ella los que han ido 
del alba". Los actores se lo han tomado con mucho por Maranchón y han leído los anuncios. 
interCs y creemos que volverá a ser un Cxito como la Querernos hacer carnets de socios. Somos 260, pero 
del verano pasado. El local lo tenemos ya mejor acon- hay algunos que por no estar al corriente de pago 
dicionado, no obstante, hay que trabajar para que sea causarán baja este verano, por eso, preferimos que pase 
un lugar acogedor. el verano para dar unos números más correctas. 

Hemos comprado dos equipos de baloncesto (8 Queremos insistir en la necesidad de domiciliar el 
camisetas amarillas y 8 verdiblancas). Ya las hemos recibo por alguna entidad bancaria para evitar despistes 
estrenado y esperamos que el próximo verano las y suspicacias. 
luzcan los distintos equipos participantes (Todas llevan Las colaboraciones que queráis enviar para el próximo 
el anagrama de La migaña). TambiCn tenernos balón de número deben estar escritas a máquina y enviadas antes 
baloncesto. del próximo 30 de septiembre. Si hacCis un dibujo O 

La Delegación Provincial de cultura nos ha dado fotografía para ilustrar nuestro ccntenido, nos facilitarkis 
50.000 pts. para la Asociación y 50.000 pts. para la composición de las noticias. 
equipamiento teatral. En el próximo número haremos un resumen o estudio 

Nos han subvencionado para realizar una de las funciones de la ASISTENTE S O C N  de 
excursión a Toledo la Comunidad Castellano-Mancheea. Maranchón. 
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TEATRO 

Durante el pasado año un grupo de personas 
decidimos conseguir fondos para el arreglo de la 
Iglesia representando una obra de teatro. El 
Ayuntamiento afrontó los gastos de reparación del 
salón del cine. Un grupo de jóvenes lo pintó 
manteniendo los colores originales del frente. Un 
buen maranchonero, Resti Cendejas, donó el telón 
que actualmente hay instalado, y la Diputación 
Provincial concedió una subvención de 350.000 pts. 
Con una gran ilusión y con el salón del cine más 
que completo el día 24 de julio representamos por 
primera vez "La Tercera Palabra" de Alejandro 
Casona. A partir de esta fecha la representamos dos 
veces más en este mismo salón y otras ocho en otras 
tantas localidades de los alrededores. Tuvimos que 
realizar un gran esfuerzo y privamos de nuestro 
tiempo libre para conseguirlo, pero mereció la pena 
no sólo por el fin que perseguíamos, sino tambitn 
por el buen recibimiento que siempre nos 

La Asociación quiere continuar con esta experiencia y 
para ello hemos adquirido un equipo de luces y 
sonido, bambalinas y decorados. El día 24 de julio 
queremos representar en el salón del cine de 
Maranchón "La Dama del Alba" de aquel mismo 
autor. Aunque no tenemos intención de salir de 
nuevo a los pueblos, alguno de los que visitamos el 
pasado año nos han pedido que volvamos e incluso 
nos han incluido en sus programas de fiestas. 
Debemos corresponder al interCs manifestado durante 
el pasado año por todo el público en general y muy 
especialmente por el de Maranchón. El día 23 de 
julio nos gustaría ver de nuevo el salón del cine 
lleno de gente, aplaudiendo durante más de diez 
minutos al final, y que surgieran nuevos grupos 
interesados en participar en este tipo de actividades. 

ASAMBLEA 

Como Presidente de la Asociación convoco a todos los asociados para la celebración de una Asamblea 
General el próximo dia 4 de agosto a las 23 horas en el local donde tiene su sede, para tratar los siguientes 
puntos: 

13 Lectura y aprobación, si procede, del acta de la anterior Asamblea. 
27 Examen y aprobación, si procede, de las cuentas. 
3 7  Nombramiento de nuevos cargos. Quienes esttn interesados en formar parte de la Junta Directiva pueden 

hacerlo de dos formas: 
a) Presentando una candidatura completa formada por al menos seis personas, o 
b) Presentando una candidatura individual para un cargo concreto. 
4O) Programa de actividades para el próximo ejercicio. 
SQ) Aprobación de presupuesto para atender el programa de actividades que se apruebe y pago de cuotas 

por los asociados. 
6 9  Ruegos y preguntas. 
Al finalizar este período en que he desempeñado el cargo de Presidente de la Asociación quiero manifestar 

mi agradecimiento a ese gran número de personas que me han apoyado de manera incondicional en los momen- 
tos más difíciles, que los he tenido, y a todos los que habCis decidido formar parte de la Asociación durante este 
período de tiempo por la confianza que habtis depositado en mí y en las personas que me han acompañado. 
Quiero tambitn pedir disculpas a quienes haya podido molestar o defraudar, que ha podido suceder porque en tcdo 
momento hemos antepuesto el interés general del Pueblo a los intereses y opiniones particulares. 

Miguel Hemros 

m METEOROLOGIA 
1 

Tras un invierno poco frío y sin nevadas, hemos tenido una primavera lluviosa que podrá paliar 
la sequía y arreglar los campos. 

En Marzo cayeron 42,5 litras por metro cuadrado. 
En Abril cayeron 84,9 litros por metro cuadrado. (El 24 se registralon 21,4 litros.) 
En Mayo cayeron 108,3 litros por metro cuadrado. (El 13 cayeron 18,5 litros, el 24 entre la 

maiiana, tarde y noche 23,s litros y el 31 se despidió el mes de mayo con 25 litros por metro 
cuadrado.) 
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Una gigantesca grúa 
saca en vilo el abeto 
había en el corral de 

v ose fina y Julián (antigua casa del 
tío Mariano o, posteriormente, de la familia Gilaberte 
Fortea; junto a la Fonda). Mucha gente contempló 
cómo el motosierra segaba la vida de este ilustre 
rnaranchonero que llevaba aproximadamente 75 años 
creciendo y cobijando a los pájaros. El verano pasado 
ya conocíamos por los propietarios que querían 
cortarlo; procurarnos quitarles la idea porque ellos 
tambiCn lo apreciaban. Ahora hemos podido comprobar 
que eran más los inconvenientes que les producía que 
el aprecio que le tenían. 

¿Habrá agua G 
este verano? 0 

O 

Sabemos que ha entrado en funcionamiento el 
depósito de  agua que el Ayuntamiento construyó en la 
Parda; como este depósito envía, por el momento, su 
agua al depárito tradicional, no hemos ganado en 
presión. Para poder tener abundante agua en verano es 
necesario que se arreglen las bombas. 

Felicidades 
Escolares 

El 23 de mayo se celebraron en Molina unos 
campeonatos escolares entre 16 colegios de la zona. 
Los escolares de Maranchón tuvieron una destacada 
actuación: de 132 medallas del total de la competición 
consiguieron 22. Felicitamos a los escolares y a sus 
profesores. Pendientes de su cuello se trajeron: 16 
medallas de oro, 5 de plata y 1 de bronce. 

DE OTRAS FUENTES 
(Tomadas de la Nueva Alcarria) 

El B.0.e. del 14 de febrero autoriza 4 nuevas 
emisoras en Molina de Aragón: 3 de iniciativa pública 
y una de iniciativa privada. 
En el Hospital del Insalud de Guadalajara habrá este 
año "Scanner" y se ampliarán las instalaciones del 
servicio de urgencias (24-1 11 -89). 
Se conceden 10 millones para invertirlos en el cuartel 
de Maranchbn (31-111). 

Me marche a Maranchbn 
para ser maranchonero. 

Con el blusón y la tralla 
y un buen lote de muleros, 
andar todos los caminos, 
entrar en todos los pueblos, 
dormir en cualquier posada, 
ver cada día hombres nuevos .. 

Madre & mayor yo quiero 
ser maranchonero 

Poema de D. Seven'no R. Ruiz 

La Diputación Provincial subvenciona con tres mil- 
lones y medio de pts. el sostenimiento y ayuda de 15 
bibliotecas de nuestra provincia (una de ellas es la de 
Maranchón). 14-IV-89. 
En Alcolea del Pinar va a ser construida una Inspec- 
ción TCcnica de Vehículos. (14-IV). 
La Asociación Cultural "Amigos de Luón"  celebra el 
dCcirno aniversario de su fundación. Felicitarnos a esta 
Asociacibn por sus logros conseguidos y por sus 600 
socios. 
La revista Interviu propone al Ministerio de Defensa 
en su último número, que el polCmico campo de tiro 
de Anchuras sea ubicado en la zona de Embid y La 
Yunta (28-10-89). 
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LA SAGA DE LOS "ALBACETE" 

En la entrevista tomada a nuestro Alcalde el 31 
de Octubre de 1988 me enseñ6 una cana del 
maranchonero que había conseguido incluir en el 
callejero de Madrid dos calles con los nombres de: 
"Maranchón" y "Virgen de los Olmos". Me refiero 
a Constantino Albacete. 

En Madrid me he puesto al habla con Constan- 
tino y he conseguido elaborar este reportaje. 

La escena comienza en el siglo XIX cuando D. 
LUIS ALBACETE, abuelo materno de Constantino, 
siendo alcalde de nuestro pueblo ordena hacer la 
Alameda que ahora tenemos.' Ai principio recibe el 
nombre de "Las eras" porque este lugar se utilizaba 
para trillar. Posteriormente reciben el nombre de 
"Campos Elíseos". Más tarde las conocemos como 
Paseo del AifCrez Joaquín Ladrón y llega nuestros 
días con el nombre de Alameda o Parque Municipal. 
La Alameda, junto con la torre del Reloj y la 
Fuente Vieja, son las tres grandes obras del siglo 
.m. 

D. RAMON ALBACETE, hermano de Luis 
Aibacete y abuelo paterno de Constantino, siendo 
alcalde ordena empedrar las calles del pueblo. 

D. MARCOS ALBACETE, siendo alcalde dota 
las calles del pueblo de aceras y alcantarillas. (Padre 
de Constantino) 

D. JULIAN, tío de Constantino, es durante 
muchos años Mayordomo de nuestra Virgen de los 
Olmos. 

"Yo, Constantino, último nieto de esta Saga me 
propuse hacer algo por mi Pueblo y pensC incluir en 
el callejero de Madrid las calles de Maranchón y 
Virgen de los Olmos". 

l 

"Me fue fácil incluir la calle de ~ a i a n c h ó n  en el 
callejero de la capital de España, en cambio, tuve 
senos problemas para dedicarle una calle a nuestra 
Virgen. La solicitud la había hecho en 1926, siendo 
alcalde de Madrid Alberto Alcocer, y no querían 
incluirla en el callejero porque Madrid tenía muchas 
calles de vírgenes. Posteriormente me daban una 
calle que no era en una zona adecuada a mis 
ilusiones (no pude evitar que la ci Maranchón 
estuviera en la zona de Villaverde). Supe esperar y 
conseguí que la calle Virgen de los Olmos, siendo 
alcalde de Madrid J.L. Alvarez en 1978, se lo 
pusieran a una calle en la zona residencial del 
Plantío". 

Constantino se despide con este brindis: 

ADIOS MWWVCHON HERMOSO 
CON ALAMEDA Y SIN RIO 
ADIOS VIRGEN DE LOS OLMOS 
AUNQUE ME VOY, NO OS OL VIDO 

Aquí termino este relato difícil de leer pero de un 
tremendo valor histórico. Felicito a Constantino y a 
sus antepasados por ese afán de engrandecer a nues- 
tro Pueblo. ¡Ojalá cundieran estas Sagas! 

Por Maranchón 
Fklix Sebastihn " El Juaniche" 
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CHARLA COLOQUIO CON LAS AUTORIDADES PROVINCIALES DE SANIDAD 

El pasado 29 de abril, por la mafiana, la Asociación organizó una charla informativa a 
cuatro bandas en la Sala de Sesiones del Municipio. Estas cuatro bandas las componían: 

a) Autoridades Provinciales: Delegado Provincial de Sanidad (D. Josk Juan García), Jefe 
del Servicio de Salud Pública de la Delegación (Roberto Sauri) y el Coordinador de zona de 
Molina. 

b) Ayuntamiento de Maranchón representado por el Alcalde, un concejal del P.P. y dos 
conceiales del P.S.O.E. ., 

c) Miembros de la Junta Directiva de la Asociación. 
d) Vecinas de nuestro Pueblo. 

PRESENTACION Sanidad porque, aunque 
Nuestro Presi- el trabajo es escaso, se 

dente (Miguel Her- les exige muchas horas 
reros) justificó esta de dedicación. 
charla como muy Era n e c e s a r i o  
necesaria para el mejorar los lugares de 
Pueblo porque se trabajo; han de ser 
comentan en los bares espaciosos, confortables, 
y de espaldas al limpios ... 
Ayuntamiento sobre Los mtdicos pueden 
l o s  ' p r o b l e m a s  vivir donde quieran. Su 
municipales; por eso, obligacibn es pasar la 
la Asociación entiende consulta cuando estt es- 
como muy positiva la tipulado y hacer las 
información y el guardias en las momen- 
diálogo a cuatro ban- : tos que les correspon- 
das. Debemos reunir- , dan. 
nos todos las cstamen- 
tos sociales para resolver los problemas sanitarios, 
sociales y culturales (incluso invitar a otras 
corporaciones municipales de los pueblos vecinos). 

Insistiendo, una vez más, en la necesidad de una 
información correcta, y dando las gracias por an- 
ticipado, pasó la palabra a las Autoridades Provin- 
ciales. 

NUESTRA PROVINCIA 
Tiene una parte floreciente y con progreso 

(Corredor del Henares) y otra zona despoblada, lejana 
de la Capital, con una tasa de natalidad muy baja y 
una tasa de envejecimiento muy grande (con enfer- 
medades crónicas). De 20.000 habitantes que había en 
1953 en la zona de Molina, hemos pasado a 7.000 
en la actualidad (la población se ha dividido por tres). 

Las enfermedades comunes en la Provincia son: 
el quiste hidatidico que transmiten los perras, la 
Brucelosis (Vulgarmente "Las maltas" y los problemas 
intestinales producidos por la no cloración de las 
aguas que bebemos. 

REESTRUCTURACION SANITARIA 
Aunque políticamente no es rentable (gastar 

mucho dinero donde se pueden sacar pocos votos), 
hemos querido poner Centros de Salud o Puestos de 
Guardia en los pueblos más alejados porque enten- 
demas que es donde mas lo necesitan. 

Para fijar los lugares de Asistencia Primaria 
hemos tenido que tener en cuenta las comunicaciones, 
las carreteras, la población. Debemos pensar que ha 
aumentado hasta el 90 por ciento de la población los 
que están cubiertos por la Sanidad Pública. 

Había que pagar mejor a los profesionales de la 

A MARANCHON LE CONCEDEN UN PUESTO 
DE GUARDIA O CENTRO DE SALUD 

Quiere decir que las 24 horas del día tiene que 
haber un mCdico y que los enfermos urgentes van a 
saber dónde llamar en cualquier momento, sin necesi- 
dad de resolver el acertijo de: ~Qu i tn  sera el de 
Guardia? En verano estaría reforzado por un A.T.S. 
y, tal vez, por otro médico más. 

Habría un coche con oxígeno para los desplaza- 
mientos. 

Es el lugar donde estarían guardados los 
aparatos y materiales sanitarios. El electrocardiógrafo 
de Maranchón está de momento en Molina. 

Serviría para que una vez a la semana hubiera 
extracción de sangre, toma de muestras de orina. 

Sería el lugar de consulta de cualquier campaña 
provincial. No debemcs olvidar que muchas veces se 
desplazan los Sanitarios a los Centros de Salud. 

Resumiendo, podríamos decir que sería una 
sucursal del Centro de Molina para los pueblos más 
alejados de la zona. 

;POR QUE NO FUNCIONA CORRECTAMENTE 
EL PUESTO DE GUARDIA? 

La Junta de Comunidades quiso que el Ayun- 
tamiento le cediera todo el edificio de la Alameda 
para acondicionarlo a las nuevas necesidades (había 
que crear dos apartamentos pequeños para que dur- 
mieran los Sanitarios de Guardia). 

El Ayuntamiento ofreció sólo la planta baja por 
entender que debfa seguir ofreciendo vivienda al 
medico en la planta alta. 

La Junta de Comunidades estima que no hay 
espacio suficiente y paraliza el pleno funcionamiento. 
Los rntdicos de guardia y A.T.S. tienen que buscar 
alojamientos por el Pueblo, se encuentran a disgusto. 
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EL PROBLEMA PARECE QUE SE VA A RESOLVER 

LA COMIDA TERMINO CON UNA ENTRE- 
,$/ VISTA 

La Junta de Comunidades ha concedido tres 
millones para que se amplíe el Consultorio. 

El Ayuntamiento cede terrenos junto al Consul- 
torio actual para que se hagan las ampliaciones 
oportunas. 

UNA AMENAZA Y UN COMPROMISO 

Según la Junta de Comunidades el Ayuntamien- 
to debe acometer y realizar las obras en los plazos 
previstos; en caso de no hacerlo así, tratarían de 
llevarse el Puesto de Guardia a otro pueblo (alguno ya 
ha ofrecido facilidades). 

Se compromete la Junta de Comunidades a pagar 
al finalizar las obras y a establecer los servicios 
mCdicos previstos. Esta amenaza y este compromiso 
tambiCn lo hacen extensivo al Centro Social Poliva- 
lente que debe hacerse en la Plaza del Ayuntamiento. 

CENTRO SOCIAL POLIVALENTE 

En 1985 se concedieron tres millones para 
construirlo y en 1988 la Junta de comunidades con- 
cede otros tres, aparte de si otros organismos oficiales 
han concedido más subvenciones, y urge realizarlo 
cuanto antes porque las obras que se demoran, se 
encarecen; ademhs entiende la Junta de C. que no 
debe seguir reteniendo el dinero porque se puede 
emplear en otros menesteres o lugares. Comprende, 
en cambio, que eran insuficientes para su construcción 
los tres millones primitivos. 

EL ALCALDE 

Manifesta que en Maranchón se clora el agua en 
invierno y verano, que está prohibido que haya perros 
vagabundos por las calles y que está dispuesto a 

' colaborar con los Organismos Provinciales para que 
llegue a buen término la ampliación del Consultorio 
Mtdico y del Centro Social Polivalente. 

Justifica la tardanza: por no ser suficientes los 
tres millones primitivos y porque, cuando había 
concedidos seis, les echaron el proyecto del arquitecto 
abajo por figurar en los planos unos garajes. (Nos 
enseña planos de las construcciones previstas.) 

Ofrecimos una comida a las Autoridades Provinciales, 
invitándolos y pagando de nuestro bolsillo cada uno su 
cubierto. El clima fue cordial, distendido y de mutua 
colaboración en el futuro. 

En la sobremesa se plantearon algunas preguntas: 
P.- ¿Si el Ayuntamiento hubiera cedido más m2,habría 
más servicios? 
R- Probableme~e sL 
P.- ¿Si la Junta de Comunidades es socialista y el 
Ayuntamiento de Maranchón es del P.P., podrían darse 
interferencias? 
R- El mapa sanitario & la Provincia se ha hecho 
con criterios geogrdficos y de poblacibn Almonacid es 
otro ayuntamiento no socialista y está incluido en el 
mapa sanitario. 
P.- ¿Existiría inconveniente en ubicar el Centro Social 
Polivalente en el lugar del Centro de Salud y viccver- 
sa ? 
R- La J. & C. no entra en el emplazamiento, única- 
mente a ige  que se cumplan los plazos & comtruc- 
ción y que se adapten a los proyectos. Si el Ayun- 
tamiento solicitase el permutar las ubkacwna, lo 
estudiaríamos con todo el caria del mundo. 
P.- ¿Podría destinarse un local del futuro Centro 
Polivalente para sede de la Asociación? 
R- Los C.S.P. tienen la fmlidad de que lo& 
movimiento asociativo o no arociativo tenga un lugar 
para alguna finalidad La propiedad será siempre del 
Ayuntamiento. 
P.- ¿No cree que el Ayuntamiento ha conseguido un 
credito extraordinario para ampliar el Consultorio sin 
perder la propiedad de la vivienda de la planta super- 
ior? 
R- A nosotros nos ha costado gastar tres millones 
más. Entendemos que los funcionarios estdn sufxiente- 
mente pagados como para necesitar una vivienda 
gratuita 
P.- iC6mo es posible que teniendo una ambulancia en 
el pueblo, haya que esperar a que venga la ambulancia 
de Molina para trasladar a un enfermo grave? 
R- Es un problema complicado. El Imalud ha 
concertado el servicio de ambulancias con  un^ 

empresa privada porque se daban muchos abusos en 
los pueblos que tenían ambulancia propia, es decir, se 
utilizaba para trasladar a enfermos no graves. Cuando 
el enfermo era grave, Insalud paga la factura; si el 
enfermo no es grave, la factura corre a cargo del 
paciente. 

Nos despedimos con cordialidad y nos ofrecimos a 
ayudarnos cuando lo necesitásemos. 
La entrevista posterior a la comida se realizb de una 
forma coloquial por todos los comensales. 

Por Maranchón 
FClix Sebastihn "El Juaniche" 
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A r n A D E S  
PARA EL VERANO 

Al ir leyendo el boletín habréis podido 
comprobar que tenemos previstas algunas 
actividades, no obstante, vamos a comunicaros 
que, si la Asamblea general del 4 de agosto 
respeta lo pensado, tenemos pensado organizar: 

Actos culturales: Teatro, Concursos de 
vídeos sobre Maranchón, Conferencias, Charlas- 
coloquio. 

Actos de investigación: Reuniones de 
maranchoneros para ir recuperando nuestra 
historia (los encierros, las jotas de las bodas, 
canciones de los quintos, rondas ...). 

Gastronómicos: Concursos de algún tipo 
de comida, comida campestre, vino con 
melocotones ... 

Naipes: Campeonato de mus, guiñote ... 
Excursiones: Turísticas y ecológicas. 
Semana del niño. 
Día de La mujer. 
Bailes callejeros en distintas partes del 

pueblo. 
Deportivos: Baloncesto, cros, bicicrós, 

ciclismo, petanca, bolos ... 
Estamos abiertos a cualquier tipo de 

sugerencia de los asociados y a cuantas 
actividades apruebe la Asamblea general. Todos 
tenemos que divertirnos y ayudar a organizar 
las actividades. Para prestar cualquier tipo de 
ayuda os ofrecéis a los responsables de cada 
apartado. 

RESULTADOS DE LAS VOTACIONES 
PARA EL PARLAMENTO EUROPEO EN 
MARANCHON 

Censo: 246 
Votos emitidos: 134 
P.P.: 86 
P.S.O.E.: 35 
I.U.: 6 
Ruiz Mateos: 3 
Federación Partidos Regionalistas: 1 
Blancos: 1 
Nulos: 2 

Dibujos: CARLOS QUNTMAR 
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A primeros de marzo, los hermanos Merodio de Luzón, compraron una hrgoneta 
nueva y a los pocos días amaneció rayada. Tuvieron que llevarla a pintar sin 
darles casi tiempo de estrenarla. Se desconoce quiCn fue el autor de tal acto, pero 
es muy lamentable que sucedan estas cosas. 

Pocos dlas despues uno de los hermanos, Felipe, sufrió un infarto y tuvo que ser 
ingresado de urgencia. Aunque afortunadamente ya está recuperado y con buenos 
Bnimos. 

En la alameda se han vuelto a plantar árboles para sustituir los que se van 
secando. Nos alegramos, 

Durante la segunda quincena del mes de abril hemos tenido la suerte de coger 
alguna seta, aunque no todas las que hubiésemos deseado. A primeros de junio 
hemos cogido las que nos faltaban para cumplir el deseo, 

El 27 de abril, y durante dos días, los pensionistas de Maranch6n y otros pueblos 
de los alrededores hicieron una excursión para visitar Toledo y Madrid. Hablando 
con alguno de los participantes cuentan lo bien que lo pasaron y las atenciones 
que recibieron. El viqje lo subvencionó la Junta de Comunidades. 

El dfa 23 de abril se produjo un hecho 
extraño en la camtera (Cuesta de 
Mazarete). Un R-11 conducido por una 
petsona en puama y con zapatillas 
golpe6 hntalmente a otro vehículo y se 
dio a la fuga. Este último pudo seguirle 
y al verlo parado en la gasolinera se 
cruzó para que no volviese a huir. 
Cuando trataba de identificarle cerró la 
puerta y se fugó nuevamente a gran 9 
velocidad. Se avisó a la Guardia Civil que inmediatamente salió tras 41 hasta que 
lo encontró parado en medio de la carretera (entre Maranchón y Alcolea). Parece 
ser que sus facultades mentales no estaban muy completas y habla quitado las 
llaves del coche a sus padres para dar una vuelta. (La vuelta fue desde Monreal 
del Campo hasta su detención.) 

El 23 de abril los aficionados aI tiro al plato disfrutaron en el Recuévano 
practicando su deporte. Es una pena que los cazadores, que son tan amantes de 
la naturaleza, no gastaran un dinerillo en pagar para recoger todos los cartuchos 
que dejaron tirados en la pradera. 

Las obras de la carretera continúan a buen ritmo. Es necesario viajar con mucha 
precaución porque es frecuente encontrarse con desvios, baches y escalones 
provisionales. 

Unos se van y otros vienen. Aparte del trabqjador de la carretera que ha 
alquilado una casa y vivirá con su esposa en el pueblo mientras duren las obras, 
también han fuado aquí su residencia Andrés (de Ablanque) junto a su esposa 
María Jesús (hermana de Don Rafael) y su h ~ a  Nati. 

La cafetería Madrid ha puesto en marcha el servicio de habitaciones y, por lo 
que se dice, con unas instalaciones inmejorables. 
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El domingo día catorce de mayo se celebraron a la vez las romerías de Barbatona 
y del Barranco de la Hoz. El tiempo estuvo muy bueno y la gente tuvo ocasión 
de elegir entre un sitio y otro. Algunos, de los que quedaron, tuviemn tiempo para 
limpiar la pila de la fuente del Recufivano y recoger un poco la pradera, que 
buena falta le hacía. n 

El día 20 de mavo en la plaza del Ayun- -. 

tamiento se celebk el baile -de San ~ k c u a l  
amenizado por los músicos del pueblo: Perico, 
Juanito, Miguel y Antonio Cendejas. Hubo 
poca gente debido a que en estas fechas casi 
todas las familias cuando no tienen bodas, 
tienen comuniones. Pero se volvió a bailar el 
pollo. A pesar de la falta de ensayos se nota que en Maranchón hay buenos 
mhsicos. El dia 21 despues de la Misa se sorteó el tradicional cordero y le tocó 
a Petra Bueno. 

Estudiantes de la Universidad de Madrid estuvieron haciendo estudios de paaros 
en el Sabinar el día 22 de mayo. Uno de ellos se perdió por los caminos y tuvo 
que salir la Guardia Civil a buscarlo. 

El SENPA ha subastado la. báscula instalada en la fhbrica. Sus nuevos dueiios la 
están desmontando para Ilevérsela a unos invernaderos de Alovera. Parece ser que 
se la adjudicaron por menos de cien mil pesetas. I 
El día 25 de mayo tomó su primera Comunión 
Eduardo Atance. Sus padres quisieron que la 
hiciera en Maranchón por su conocida 
vínculaci6n a este Pueblo. Con este motivo nos - S@:- 

invitaron a todos a tomar un aperitivo despub 
de la Misa, ;Enhorabuena! I 
El dla 27 de mayo por la tarde se celebró un acto en la Ermlta de la Virgen de 
los Olmos con asistencia de numeroso público. Oficiaron la Santa Misa Don Rafael 
y Don Manuel Azabal. Cantaron un grupo de jóvenes dirigidos por los hermanos 
Caballero que, como en anteriores ocasiones, demostraron su gran profesionalidad. 
A 1s terminación se obsequió a los asistentes con limonada y buenos aperitivos. 

En la madrugada del 28 de mayo un turismo volcó a la altura del empalme de 
la carretera de Arcos por exceso de velocidad. Sus ocupantes resultaron ilesos a 
pesar de lo aparatoso del golpe. 

Se han incorporado cuatro nuevos alumnos al Grupo Escolar, Isabelita UtriUa de 
Anquela, Cristina Martín, Adrián Cerro y Sandra T o d n  de Maranchón. 

Los alumnos del Grupo Escolar visitaron el nacimiento del Río Cuervo, la 
Piscifactoría de UBa y la Ciudad de Cuenca. 

Han arreglado la pila de la fuente de la Alameda. 

t NECROLOGICAS t 
Desde la salida del último boletín han fallecido: Basilia Miguel y Arsenio Sanmiguel 0.e .p. ) .  

Damos nuestro sentido pésame a los familiares. 
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